

# Adiestramiento militar de E.U. a El Salvador

Washington, marzo 1° (Latin-Reuter). El Gobierno del presidente Ronald Reagan, dando su primer paso hacia un incremento de la presencia militar estadounidense en El Salvador, está enviando seis asesores navales al país centroamericano, sacudido por una sangrienta guerra civil.

El grupo elevará a 25 el número de asesores que los Estados Unidos enviaron a El Salvador. Un vocero del Departamento de Estado declinó hoy comentar informes de que el gobierno planeaba enviar otros 30 funcionarios.

El vocero rehusó también confirmar antecedentes en el sentido de que pronto los Estados Unidos autorizarían una ayuda adicional al gobierno cívico-militar salvadoreño, de por lo menos 25 millones de dólares.

El vocero del Departamento de Estado William

Dyess insistió ayer que los últimos seis asesores, uno de los cuales ya arribó a El Salvador, realizarán únicamente tareas de mantenimiento y adiestramiento y que no acompañarán a las tropas salvadoreñas en las patrullas de combate.

"Están destinados a mantenimiento y adiestramiento técnico, reparación de motores y radar. No participarán en las patrullas", dijo Dyess.

El gobierno de Regan ha dejado en claro su intención de aumentar el apoyo militar y económico al gobierno de San Salvador, envuelto en una cruenta lucha con la guerrilla izquierdista.

Funcionarios estadounidenses han afirmado que los insurgentes son armados por el bloque soviético, especialmente Cuba.

Pese a informes de inteligencia que muestran una

Pasa a la página 40



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LIBERAN A CONSULES. Sin precedencia, marzo, 1o. (AP). Foto de archivo de los cónsules honorarios Antonio Alfaro Fernández (izquierda), de El Salvador; Hermann Diez Del Sol Korsatko, de Austria (centro), y Gabriel

Biurrún, de Uruguay, secuestrados en España por integrantes del grupo separatista ETA, quienes ayer los dejaron en libertad. Los cónsules fueron hallados ilesos en la ciudad de San Sebastián, al norte de País.

# E.U. reitera la acción de Rusia en El Salvador

Santiago de Chile, 1o. de marzo (AP). Vernon Walters, emisario del presidente norteamericano Ronald Reagan, advirtió aquí que su país "no está dispuesto a tolerar que países extracontinentales derriben por la fuerza a los gobiernos del continente".

Walters hizo su afirmación poco antes de continuar la pasada medianoche su gira por países latinoamericanos, destinada a informar sobre una denuncia de interferencia soviética en la guerra interna de El Salvador.

Walters, ex director adjunto de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), antes de venir a Chile visitó México, Brasil y Argentina. Su próxima escala es Panamá.

Explicó a la prensa en el aeropuerto que su misión principal es "informar acerca de los acontecimientos en

El Salvador, que nos preocupan mucho".

"Tenemos la documentación que nos permite llegar claramente a la conclusión de que existe una injerencia de fuera del continente en la insurrección en ese país", manifestó.

"Estados Unidos no está dispuesto a tolerar que países extracontinentales derriben por la fuerza a los gobiernos del continente", dijo el emisario norteamericano.

"Estados Unidos está empeñado en lograr una solución pacífica en esa nación, que permita al pueblo salvadoreño vivir en tranquilidad y libertad. Yo, como viejo soldado, considero que las soluciones militares son provisionarias, salvo en Europa Oriental, donde son definitivas."

Pasa a la página 39



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONSULES ILESOS. Madrid, España, marzo, 1o. (AP). Aspecto del interior de la camioneta en que ayer fueron hallados en San Sebastián los tres cónsules honorarios secuestrados el 19 de febrero por miembros de grupos separatista vasco ETA. Los cónsules de Austria, Uruguay y El Salvador, se encontraban ilesos.

# Liberan cónsules tras secuestros en España

San Sebastián, España, marzo 1o. (Latin-Reuter). Tres cónsules honorarios secuestrados la semana pasada por guerrilleros separatistas vascos fueron liberados ayer dijo la policía.

Agregó que los cónsules de Austria, Uruguay y El Salvador fueron hallados sanos y salvos dentro de un Land Rover robado, cerca del asiento del gobierno civil aquí, y que estaban siendo interrogados por la policía.

La liberación de los diplomáticos parecía ser un gesto pacificador de parte de sus captores, pertenecientes al ala política militar de la organización separatista ETA, luego del intento golpista del lunes.

Los cónsules fueron secuestrados el 19 de febrero de sus hogares de Bilbao y Pamplona, en una operación bien coordinada. La ETA había exigido

como condición para la liberación de sus cautivos que los medios de prensa españoles dieran amplia difusión a las acusaciones sobre torturas policiales y de la Guardia Civil contra presuntos guerrilleros vascos.

Hace cuatro días, 200 guardias civiles irrumpieron en el Parlamento español para tratar de establecer una Junta Militar que erradicase el terrorismo.

Los insurgentes se rindieron 18 horas después, cuando no lograron el apoyo militar que esperaban, luego de que el Rey Juan Carlos llamase a la nación a permanecer fiel a sus instituciones democráticas.

Algunos funcionarios españoles dijeron que la liberación de los cónsules fue comunicada telefónicamente a un auxilio mecánico automotor, pero

Pasa a la página 39



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LEGENDARIO "PELE". Río de Janeiro, Brasil, marzo 1o. (AP). El legendario "Pelé" saluda a Dedwi Sukarno, viuda del ex presidente indonesio, en el baile oficial de la ciudad de Río de Janeiro, celebrado anoche, durante el carnaval brasileño. Las autoridades locales mantienen vigilancia para evitar la violencia en ese evento anual.

# Paz mediante la fuerza iniciará Ronald Reagan

Washington, 1 marzo (AP). (Por Fred S. Hoffman). La administración del presidente Ronald Reagan llevará a la práctica esta semana su objetivo de "paz mediante la fuerza", con propuestas específicas para reconstruir las defensas del país que requerirán los más cuantiosos gastos militares en epoca de paz jamás presentados por un nuevo gobierno.

El Secretario de Defensa Caspar Winberger, según se anticipa, solici-

tará al Congreso un incremento neto de alrededor de 33.000 millones de dólares por sobre los totales para la autoridad presupuestaria militar recomendados por el ex presidente Jimmy Carter para este año y el próximo.

Tales propuestas harían que la autoridad presupuestaria para la defensa totalice 177.700 millones de dólares para el año fiscal 1981, que finaliza el 30 de septiembre, y 222.800 millones para el año fiscal 1982.

Pasa a la página 13

# EUA usa a Puerto Rico en ayuda El Salvador

San Juan, Puerto Rico, marzo 1 (AP). (Por Ismael Torres). El gobernador de Puerto Rico, Carlos Romero Barceló, sostuvo hoy que los militares norteamericanos destacados en Panamá no consideraron el tema de usar a esta isla como base militar en el conflicto de El Salvador, a la luz de la posición asumida por los Estados Unidos de ayudar a la Junta Militar que dirige a ese país.

Al mismo tiempo, el gobernador dijo que Puerto Rico "será parte de cualquier esfuerzo" de la nación (Estados Unidos),

con relación al conflicto de El Salvador o cualquier otro asunto.

Romero Barceló hizo referencia a los temas considerados recientemente en una reunión de orientación militar celebrada en Panamá y en la que se explicó por altos jefes militares norteamericanos destacados en ese país, la situación militar y política de los países de la región de Centroamérica y el Caribe.

"Lo de Panamá fue una orientación con militares sobre la situación en el País"

Pasa a la página 40

# Breves Internacionales

## Venezuela evaluará política con C.A.

San José, Costa Rica, 1o. marzo (AP). Venezuela evaluará su política exterior para la zona centroamericana y trazará las líneas de su futura acción en el campo internacional durante una reunión que tendrá lugar la próxima semana en Managua, informó la embajada venezolana aquí.

A la reunión han sido citados los embajadores ante los países de Centroamérica, México, la Organización de Estados Americanos (OEA) y las Naciones Unidas (ONU) con el canciller de Venezuela, José Alberto Zambrano Velasco, y algunos funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores.

## Crisis El Salvador analizarán en Bruselas

San José, Costa Rica, 1o. marzo (AP). El presidente de la Asamblea Legislativa, Rafael Alberto Grillo, será uno de los seis líderes latinoamericanos que participarán en la reunión de demócratas cristianos a realizarse a partir del martes 3 de marzo en Bruselas para analizar

Pasa a la página 39